
と、デンと目の前に蔵が現れ、中で暖かそうな靴下や
セーター、コート達が休んでいる。ここへ初めてやって

来る客はみな、どうしてこんなところに店を出したのか

と思うらしい。私もそうだった。というのも、この東岩

瀬は幕末から明治初期にかけて北前船で栄えた町で、そ
の後も富山の外港として発展した。戦後、道路網の整備
やトラック運送の発達で港湾運送にも笏りが射し町も活

気がなくなってしまった。そんな岩瀬で何故……。
「商店街乗廊を出せば儲かる、と上分公証は何一つな

い」と店主重松氏は話してくれた。「様式を考える時、
ウェアと気候・風土とは切り放せない関係にある。富山
の気爆 :尽キに耐えうる本物のウェアを提供するために

は、はりぼてではない、本物の空間が必要だったから」
と、そして、そのこだわりは良心の問題だとも。

昔の職人さんは、「これくらいの仕事はしとかにゃ」
と、良心と戦いながら納得のいくいい仕事を残してくれ
た。それをこういう形で、今様に埼かすことも出来るの
だと改めて教えられた気がする。「家の蔵も壊 んヽにゃ
いかった」「家のもこんながになるかな」と、町の人達が

寄ってくれるのがなによりもうれしいらしい。

港町の古い民家が、素敵なCOMMONに なりました。

一彩子

○フードピア金沢(1/282/5)金 沢市内/北陸の風土と食をテー
マとする石川県の冬の祭 り。食談など新鮮な冬の幸を賞味。

①文方 (ブ ンヤ)ま つり(2/11、 12、 18、 19)尾 日村/300年来の文楽
以前の古態を伝える文弥人形浄瑠璃。国指定重要無形民俗文
化財。

○おいでまつり(3/1823)羽 昨市気多神社/神馬、神職、御輿、
錦旗、太鼓等約50名 の行列が 2市 2君 [、 約300kmを 古式豊か
に行列する。

○第20回水仙まつり(1月 中旬-2月 中旬)河野村、越前町、越
廼村/冬の越前海岸ではすっかりおなじみの花。各種プレゼ
ントや特産品即売会が行われる。

○陸月神事(2/14)清水町大森区/700年の伝統をもつ田楽風の

舞と語り、お囃しなどが行われる(4年に 1度だけ)。 国指定
重要無形民谷文化財と

○田楽能舞思い出の一日(2/15)池田町鵜甘神社/鎌倉時代より
受け継がれている幽幻な舞。

①摩れあい梅まつり(2/263/19)三 方町/三方五湖に春を告げ
る梅の木を伊良積梅園にて散策。

○諏訪大社下社遷座祭(2/1)下諏訪町諏訪大社下社/御神体が

半年毎に移動するという他の神社には見られない古来の祭祀

で、神霊渡御の行列が秋宮から春官に向か う。

○国宝仁科神明官祈念祭古式作始めの神事(3/15)大町市仁科神
明官神楽殿/古 くからその年の作柄の豊凶を占う神事として

行われる。作付けの一大指針として地方の期待を担っており、

苗作りの農作業をモチーフとしている。

○荒掘夜明かし念仏(3/20)小諸市荒掘薬師堂/花で飾ったやぐ
らの中で子供たちの大数珠回しや、大人たちが鉦をたたき念

仏を唱えながら踊る念仏踊 り。小諸市の無形文化財。

○本成寺節分鬼をどり(2/3)三 条市/金物の町に相応しく、斧、

鋸などの刃物をもった色とりどりの鬼を年男が退治する。

○十日町雪祭り(2/1719)十 日町市/ギネスブックにも載った

世界一の雪造舞台で繰り広げられる雪上カーニバルはロマン

の世界に誘う。

○冬季雪譜祭(2/18)南魚沼君h塩沢町/北越雪譜の著者鈴木牧水
を偲ぶ祭。

○古志の火祭り(3/5)古志郡山古志村/日本一のさいの神。高
25m、 径 10m。

○とやま・福岡家族旅行村冬のふれあい市(2/5)福 岡町 /な
がぐつアイスホッケー大会。

○五箇山雪まつリイン平村(2/1112)平 村/かんじきカント
リー選手権大会。

○利賀そば祭り(2/2426)利 賀村/そば・山菜料理・どぶろく

酒を味わう。

○ひなまつリファン感謝デー(3/3)極 楽坂・らいちょうバレー
・粟巣野各スキー場/リ フト・ゴンドラを女性のみ午後無料

開放。

○わかさぎ釣り大会(3月 上旬)城端町桜ケ池公園/釣 った量で

景品がもらえる。

■95年度北陸支部大会の研究・技術発表論文等の募集

今年度の支部大会は 8月 4日 (金 )、 5日 (土)に柏崎市の

新潟工科大学で予定されていますが、その論文原稿締切は 3

月22日 (水)です。詳しくは「建築維誌」 2月 号をごらんく

ださい。

■公開捜査 :主は何処へ〃

昨年 (8月 29日 )の北陸支部大会の忘れ物です。夏物のモ

スグリーンの上着です。ズボンはありません。内ポケットに

ローマ字でγαηαぇα肪と刺ll爺 されています。夏の夜だったら

ちょっと奇々怪々で涼 しい話題にな りそ うですが、半年 も

たったこの寒い時期ではどうしたものかと困惑気味です。お

心当た りの方は下記にご連絡下さい。あと―ケ月録管 してお

きます。

高岡短期大学産業工芸学科  秦 正徳

電 話 :0776-25-8411(内線308)

FAX : 0776--25--8535
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〒920金沢市玉川町5-15
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特集

家庭の主婦もパワフルに

新年明けましておめでとうございます。広域にわたる北陸

支部で互いの顔が次第に判ぅてくるような人間情報誌をめざ

して始まった「AH!Jも 、当初予定した年間 3号の発行をな

んとか達成することができました。投稿をいただいた皆さん

と座談会にご出席いただいた皆さんに心より感謝申し上げま

す。さて、「女性と建築Jを年間テーマとした特集企画の今回

は、福井の「図書館の夢を語る会Jでパワフルに活躍する家

庭の主婦の皆さんにお集まりいただきました。その熱弁から

は、
`広

く「まちづ くり」の計画論、運動論として専門雑誌に

投稿すべき内容が多々うかがわれましたが、例によってその

部分は大幅にカットして、人間情報誌に徹 して編集した責任

は広報部会長にあることを今回もお断 りしておきます。座談

会の全記録を冊子 (A4、 33ペ ージ)に まとめてあ りますの

で、興味ある方は事務局までご連絡 ください。
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家庭の主婦もパワフ)しに

図書館には市民の姿が反映する

学生 :今 日は福井の「図書館の夢を語る会」の皆さんに

痛集まりいただきましたが、会の発足や活動の様子に
ついてご紹介いただけますか。         .

坪川 :福井で2番 目の市立図書館の建設が契機だったん

です。市の建設計画のコンサルタントをなさった方と

お話する機会があって、その時に「図書館というの

は、住んでいる市民の力量を表すんですよ。市民がど

ういうものを望んでいるか、どういう暮らし方をして

いるかというのが正直に出るんですよ」というお話を

なさった。それを聞いて「じゃあ、私が住んでいる所
に仕様もない図書館しか出来なかったら悔しいじゃな
いの……」って単純に思ちゃったんです。いろんな思
いを膨らませて、いい図書館につなげていくことがで

きるなら何かやってみまうかなと思って、友だちと
「一緒にやろう、一緒にやろう」って消誘いして広
がって出来た会なんです。

庄野 :出来てしまらてから「ここもあそこも」と苦情の

ある建物や施設をいっぱい耳にするんですよ。そんな
のにはしたくない………ぅて。とくに私は地域的に近い

ものですから、歩いて行けるし、歳をとってからも利

用できるかなって。すると―自分の老後が豊かになった

気がして嬉しくて。そしたら、私たちには「使いやす

い」ということを素直にぶつけていけばいいかなって

思ったんです。            ′

服部 :公共施設の中でも、住民と行政が二緒になって作

るとより良くなるものの筆頭が図書館なんですよね。

大久保 :も う一つ、素人だから何も分からないままに行

政にぶつかっていけた、というか怖いもの知らず、そ

れがああたような気がします。

服部 :黙っていて実現しないよりも、言ってダメなら納

得もいく、ヒョッとして実現するかもしれない、それ

なら言いましょか。「・…というのが主婦の感覚なんで

す。

坪川 :同 じ苦情の言い方でも「何でこれはこうなんです
か」ではなくて、「あの～素人でよう分からんのやけ
どここ困っているんやけど～」って、で、「こうした方
がいいじゃないかって思うんやけ ど、どうやろ

か?Jっ て。ここが女の人のすごいところで、ズルイ

といえばズルイのかも知れないけれど、生活の知恵だ

なあ……と。

学生 :「図書館の夢を語る会」という箸前の謂れはどう

いうことですか。

坪川 :なんか構えないで、本音をポロポロっと出し合え

て、その本音が積み重なって、十のうちほんのすつで

いいから実現していくような、そういうことが出来な

いかなあ‥……という思いで。最初は「図書館への夢を

語る会」って、こっちに私たちがいて気持ちをまとめ

て持っていくというニュアンスだらたんですが、皆に

麟I染まないという思いがあったんです。   ィ

服部 :図書館というのは行政が作ってくれる施設面もあ

るけれども、利用する側もあって、利用者f県 、な|
もの……っていぅ共通理解があったから「図書館への

夢」ではなく「図書館の夢」。その方が両者で支え合って

いるという感じでピッタリくるのじゃないか'・
1,中 と。

図書館のハィドとソフト

学生 :実際の設計にはどんな風に反映されてますか。

庄野 :私たちと同じような方向で考えていらしたことも

一杯あるんですけど、全面的に受け入れられたわけ

じゃなくて、いくつかの点では残念だった……・と思っ

てます。

服部 :ス ロープは良くできてるね。

坪川 :わ ざわざスロ
=プを作りました∵・…というような

のは絶対嫌と言ってたんです。それに階段の手招が二

重になっていると子供のことを考えているなあって。

それは人を受け入れようっていうサインに映るんです

ね。それから、児童のところの床材を随分話し合っ

て、「清潔を保てるもの、できればコルクコ‐卜で床暖

房にしてください…1… って。結果的には木になって音

がちょっと。やっぱリコルクの方がよかったと思いま

す。それに最大の問題点は「語り聞かせ」の部屋が無

いこと。「ストーリーテリング」っていう活動のため

の部屋で、一番最初から言っていたんですけれども、

坪川祥子さん           庄野費香さん

やっぱり作る側が「そこでどういうことをしたいの

か」っていうことを最後までイメージしきれなかった

みたいなんですね。

庄野 :「 コーナー」にしかならなかったものね。

坪川 :も う一つは「非常口」カミ不満なんです。明るくて

広々してるんだけれども、外にいきなり出られない。

庄野 :閉 じこめられているという感じね。    :
坪川 :感 じだけじゃなくて、本当は非常時にやっぱり大

事な問題なの。

大久保 :障害者の方がとくにね。障害者にとって優しい

ということは子供や高齢者にとっても優しいというこ

とだ………っていうのを誰かに聞いたけど、最近はそれ

を基準に建物を見るようになっちゃって………。

庄野 :そ ういうのが、この会をきっかけにして分かった

ことよね。車イスの方に教えていただきましたね。

学生 :図書館が出来てからは、中のソフト面でいろんな

催しだとかをやっていこう……という感じですか。

坪川 :図書館っていうのは、建物が5%で、残りの95%

は資料と職員といわれているんです。ソフト面は「欲
しい資料が手に入る」………それに尽きるんです。欲し

い資料が手に入らなければ、どんなに良いイベントを

山のようにやっても図書館じゃないんですね。逆にイ
ベントがゼロでも、「あそこの図書館に行けばなんだ

か欲しい資料が手に入るんだよね、早く美しいのが手
に入るんだよね」ってなったら利用者を増やしていけ

るんです。

大久保 :でも、歩いてとか自転車で行ける距離とかに図

書館がある………っていうことが一番大きいんだよ。

庄野 :市 も2つ 目を作る時心配したらしいのよね。 2つ
も作って利用はあるんだろうかって。全然そんなこと

ないの、図書館に限っては。 5つ作っても6つ作って

も、近ければ近いほど見向きもしなかったような人ま

で足を向けるようになる施設なの。掘り起こすのよ

ね。だから、利用者と図書館がもっと率直に意見を交

換しながら良くなっていってほしいと思うのね。私た

ちの会も職員の方が本当に大変なことを少ない人数で

大久保憲子さん

やっているんだということが分かって、良い意味で応

援団になりたいなって思ってるんです。それから、お

父さんたちも「図書館行きたくても行けないじゃない

か。どうしてくれるんだ。税金払っているよ」って声

をもっと出してはしい……。

服部 :利用者の支持が無ければ行政は予算をつけないの

ね。だからやっぱり利用者が喜んで利用し、欲しい本

があれば「買ってください」と声を届けて、さらに良

い循環で利用率が上がり、行政も「じゃあ次年度は前

年度を上回って予算をつけましょう」というように、

持続して利用していくっていうことはすごく大事なこ

とね。

学生 :会では例会や読書会、それに会報などを続けて痛

られますが、これから先はどういう方向に……。

坪川 :県内にはそれぞれの図書館で頑張っている職員の

方と、図書館を頼りにしている利用者がいるわけです

よ。そのエネルギーを貫いながら消互いに元気づけら

れたらなあって。今年は会の5周年で、私自身「なん

で図書館び|～な呼好きな?」。?て考た■
～
です冬。.

すると、自分でも気が付かない可能性を引き出してく

れる、何かと出会える……という嬉しさなんですね。

言葉で言うと格好いいけど、お料理がワンパケーンに

なったとか、バザーで何か作って出さなきゃとか、些

細なことから生き方で迷ったことも含めて、やっぱり

自分の可能性と出会える場所なんて大人になっちゃう

とそう無いんです。

服部 :私は図書館が持っている機能そのも?呼すゞ

`幣
れ込んだのね。まずタダ。もう一つは、大学や学校の

ようにお節介なことは言わないんです。黙って資料が

待っている。心の赴くままに手を仲ばす、それを見る

とまた興味をかき立てられる………次々と好奇心がかき

立てられる。こういう可能性がタダで利用できるって

ね。それも税金で出来ている。だからやっぱり良い図

書館を作ってほしいし、作るならば中途半端なものは

要らない。

砕』 地球をデザインす る。
BAEDR
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介護のこと・老後の生き方のこと

学生 :と ころで、いま高齢社会のことが問題となってい

ますが、親の介護やご自分の老後の生き方にういてど

んな風に考えてますか。

坪川 :私は三世代で住んでますが、子育ては保育所なり

を使いながら、フル回転しながら自分の人生は揺るが

せない……っていうので来たけれど、介護の方は

チョッと動揺しますね。子育てはトンネルの先の明か

りが見えてるんですよ。だからそこで踏ん張れるわけ

だけど、介護は違うから。でも、親が忙しくあれこれ

やりたいことをやってるからって子供が犠牲にならな

かったように、介護をして私は犠牲になっているって

いう気持ちはそんなにしないと思う。

大久保 :祥子さんなんか見ていると、自分が介護してみ

て行政に働きかけるんじゃないかって思うところもあ
るわね。図書館問題から老人問題に………。

坪川 :私が何もしないで家にいて介護したら母に断られ

そう。でも、何かあった時は話し合おうって、それは

両親の提案だったんですけれど、そういう家にしてい

きたい……というのは共通の思いだから。

服部 :私、娘に「面倒みるから」と言われて「はあ ?、

なんで面倒見てもらわないかんの」って言ったの。子

供といっても社会立ちした人間っていうのは別の人間

なんですよ。いくら親子であっても一つ屋根の下に暮

らしたいとは思わない。「隣の敷地ならいいわよ。そ
のかわりしっかリブロック塀でもしましょう…」って。

大久保 :隣でも嫌だわ。親だからついつい言うからね。

服部 :そ うなのよ。親にとってはいつまでも子供で、

ちっちゃい時のようについつい声をかけてしまうんで

すよ。そういう自分が嫌なのよね。

庄野 :私 も、やっぱり自分のことが出来なくなった時に

は老人ホームでも何でも入ろう、その時に出来るだけ

周りの人と楽しくやっていけるような人間になってい

たい、そういう年の取り方をしたいなと思うんですよ

ね。

学生 :老人ホームはどうしても住んできた土地を離れて

生活リズムも変わってしまうじゃないですか。

庄野 :住み慣れたところが一番良いと思うのね。だから
ベルパーが増員されるとか、デイケアのサービスが確

立されるとか。近所によく知った友達がいる環境で暮

らせたら、ホームに入ったり最後のところを病院で看

右/辻中 綾さん

(同上 前期)

てもららたりというところまでの間隔が長くなると思

うのね。

服部 :安心してお願いできるヘルパーじゃないとね。

庄野 :そ ういう人材を養成する、手当をきちんとする、
ヘルパー制度をきちんとするっていうことは、お医者

様も往診する体制っていうか、地域の中に患者さんの

顔が見える範囲で医療施設があったり、そういう風に

なるととっても生きると思うのね。相当頑張らなくっ

ちゃ。

大久保 :行政が足りないからって、そういうことをやり

出したグループがいくつかあるわよね。世田谷だっ

|?げ 9.自 分た́ f作 ?た ?や。.琴す|1耳毎事IF好学
ておけない……っていう。もう待っていられないんだ

よ。

学生 :福井の場合なんか「人にみせるなんて」「せっか

く家の人がいるのに」ってうるさいじゃないですか。

大久保 :そ ういうのはもう気にすることじゃないよ。

庄野 :家で寝たきりにしちゃう方がかわいそうよね。

学生 :はい。今日は長時間ありがとうございました。最後

に、私たち若者にす言づついただけますでしょうか。

服部 :仕事は絶対辞めたらダメ。子育ても女の仕事の一

つではあるけれども人生の全てではない。

大久保 :で も、育児でもプロになってほしい。

坪川 :仕事を持つとか持たないとか、結婚をするしない

とか、子供を持つ持たないということは個人が選べる

ことだけども、子供がいなくても、次の世代を見る

日、未来を見るっていう目を自分の中に据えてはしい

と思うのね。それは、地球上に生まれた人間とし

て……。

庄野 :女性っていうのは地域のことをいつも暮らしの中

で密着しながら生活していて、発想の点で男性よりも

柔軟性があるんじゃないかなって思うの。それをウン

と発揮して、ある意味では世の中を変えていく力が男

性よりあるんじゃないか………って期待しています。

(1994年 10月 29日 収録)
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「 限 定 解 除 」

ぼくが、自動2輪の中型免許を取ってから9年近

く経つ。その間、250ccの バイクを2台乗り継ぎ、今

は400ccのバイクに乗っている。中型免許を取らた

時から少し前までは、400ccま での中型バイクで十

分である、と思い数多くのッーリングを楽しんでき

た。ところが、最近になってツーリングに出かける

と必ずと言っていいほど出合う大型バイクが妙に気

になりだし、「大型バイク『ナナハン』に乗 りた

い |!」 という衝動に駆られ、夢にも出る始末。

よし、「限定解除」だ !!

401cc以上の「限定解除」と呼ばれる免許は、免許

試験場で行われる実技検定試験に合格しないと取得

できないので、いざ受験となるわけである。が、試

験に使われるバイクは750ccで、今までに扱ったこ

とはなく、車重も220kgを超えるので、いきなり受

験と言うわけにもいかないと思い試験場の隣にある

練習場に通うことにした。

練習場で10時間ほど練習してからいよいよ受験。
「一発合格」をめざして臨んだがあえなく不合格。

どうも自己流の悪い癖が染み着いているようだった。

そこでもう一度練習して再チャレンジと思った矢先、

仕事が忙しくなってしばらく中断。次に受験できた

のが lヵ 月後だったが、またまた不合格。ようしも

う一度、と思ったら冬の間は試験が休み。

こうして、自動2輪の「限定解除」は春へと持ち

越しとなってしまった……。

一春よ来い。前田満治 (住宅会社勤務・施工担当)

禍 汁支所だより |1阻

ネス湖のネッシー

ショッピングセンターを突っ切ると、すでに14、

5人乗りのフゴンは出発寸前。出発するやスコット

ランド訛りの強い英語が機関銃のように耳を突く。

けんめいに聞きとろうとするがほとんど分からない。

スコットランドの北の街、イン)ミ ネス川の紅棄した

川辺りを約30分走ると小さな遊覧船が待っている。

船が走りだすやアメリカ人の娘たちがキャーキャー

騒ぎ始める。

その騒がしさをよそに、ネス湖の湖面はあくまで

も黒く静かである。細長い湖面の両岸には濯木と

ヒースの小高い丘がいつまでも連なっている。時折、

丘の斜面に白い館が点在し、夕帥の煙が立ち昇って

いる。やがて、湖面を切るように突き出た平坦地に

朽ち果てたアーカート城の残骸が見えてきた。船を

降り、丘の中腹から眺めるアーカート城と静かなネ

ス湖、その手前で草を食む羊、穏やかな風情にも
ヨーロッパ的歴史のはかなさが漂う。

かつて、芭蕉が「夏草や兵どもの夢のあとJと 詠

んだ北上の高台から、緑に包まれた北上川を眺めた

ことがあるが、そうヽ うヽはかなさとか寂しさとは質

が違うのである。暗くて、湖に沈潜していくような

寂しさである。この暗い北の国スコットランドで、

陰惨な惨劇を繰り返して王位争いを演じ、最後には

孤独に打ちひしがれるあのマクベスの世界である。

こうしたスコットランドの地に横たわるネス湖は、

暗く孤独な世界に包まれている。世界がどう騒ごう

と、あのネッシーはネス湖の深い湖底に今も生きて

いるに違いないと僕は信じている。

一福井市役所・高橋栄次郎

聞き手

左/山 田英代さん

(福井大学大学院博士後期)
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美 しい きわだち

10年ぶりに信州

に戻 り、 4月 から

信州大学工学部の

講師を務めさせて

いただいて痛りま

す。久しぶりの善

光寺平は今、オリ

ンピックに向l′ナて

身支度を整 えつ

つ、様々な表情を

見せてくれていま

す。

毎日通う道から

は、いつもどこかで工事をしている様子が眺められ、

昔通った鉄道の跨線橋こそ今はなくなりましたが、

新幹線、高速道路、そして様々なオリンピック関連
施設といった現代的な装いを身につけつつある様子
がうかがえます。まるで、さっそうと世界へ旅立つ

準備をしているかのようです。
一方、市街地を取り囲む山々は、新緑、深緑、紅

葉、そして白銀と、四季によって表情を豊かに変化
させつつ、変わることのない自然の恵みを今も豊か
に育んでいます。

市衛地での暮らしに目を移すと、オリンピックと
いう国際的な祭りの準備が着々と行われている一方
で、七夕、びんずる、えびす講と、昔ながらの風情
が感じられる祭りが行われ、ますます街の深みを増
しています。
このような鮮やかにきわだった美しい眺めは、ほ

々`では得難い貴重なものに感じられます。

晩秋には、冷気を突き刺すように色鮮やかな灼熱
の花火が打ち上げられ、次に訪れる冬の支度が整っ
たことを告げました。

そんな身支度にあわただしい長野を、いつもゆっ
たりと見おろしている、変わることのないこの善光

寺の境内もまた、美しい冬に向けて支度を整えてい

ることでしょう。  一信州大学工学部・山口 満
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不夕夕築民家での一流コンサート

中頸城郡柿崎町

の佐藤実さんの自

宅は、知る人ぞ知

る「音楽の館」で

ある。古い民家を

移築し、瓦葺き改

装の上、広間を再

現、室内楽ホール

として、内外一流

のアーァィストを

招き音楽の出会い

の場として活用し

ている。

広さ約30坪。吹き抜けと小屋組現しの梁と漆喰の

壁は、約40人の小ホールには程良い音響効果となっ
ている。苦心したのは床と天丼。ピアノ演奏と聴衆
に通常の床張りでは耐えきれず、体育館なみに補強。
天丼は壁との一体化を図るべく手を加えたという。

町室内楽愛好会主催第27回公演会は、ロンティボ
ウ国際コンクールで活躍された2人によるヴァイオ

リンとピアノ室内楽であった。公演後、道路拡幅の

ためこの地の会場の演奏会が最後になると知らされ
た。願わくば、再移築されて、再び演奏会を耳にし

たい所である。ひときわ印象深い演奏会があった。
五輪の開始 2カ 月程前である。スペインピアニスト
のカルメン・ブラーボ夫人を招いたとき。歓迎のた
め皆でH昌 った歌がカタローニア民謡「鳥の歌」で

あった。ピアノもすばらしかったが、もっと驚いた
のは、この歓迎に余程感激されたのか、あのバルセ
ロナ五輸開会式にこの曲を急邊挿入してしまった事
だ。夫人はこの委員をされていたという。

数々の公演を実現させた佐藤さんは、65歳のとき、

約半年間スペインー人旅をした。当時の音楽を通じ
ての友人との約束が実を結んでいるという。人と人
との出会いのドラマである。

一中央設計佛代表取締役 。高橋仲矢
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わしもインドで考えた

タージマハー

ルでもっている

アグラ。ここに

もあの悪名高い

インド商人のバ

ジャール (baz

zar)が ある。な

かでもとびきり

しぶとく、タフ

なのがシーク教

徒 (頭にターバ

ン)の商人であ

る。たかだか 1

●i―lkF万 円の商品に 3

時間も4時間も粘り、更には、仲間にも痛こばれを

と引き回してくれたのであった。これらの店には百

円もしないガラクタがそろい、昔の香具師そのまま

の商売をしていた。発展途上国の商売に共通する掛

け値10倍の大叩き売りが繰り広げられるのであった。

そして、買う気がないとみると、店の出口まで追い

かけてきて、なだめたりすかしたりして押しつけよ

うとするのであった。ここで、よそでは滅多に見ら

れない下手な手品がご披露された。 6枚組の皿セッ

トを押しつけたのだが、これを包装するとき一番上

だけが本物で後の5枚を偽物とすりかえようとがさ

ごそやっているのであった。こんな商売につきあっ

てひまつぶしをした方も方だが、こんな根性のいる

買い物は生まれてこの方したことがない。こんなこ

とでめげていたのでは発展途上国での買い物はでき

ないよと、痛しかりを受けそうだが、「とにかく疲

れた」というのが実感であった。

教訓 :表→インドでは遊び半分では買い物はでき

ない

裏→インドでは買い物でだまされても遊び

と思えば許せる

一建築家にならなかった医者・檜山幸孝

シリーズ北隆の酒～芳醇にして切れがある～

「長野の猜酒で、新潟、富山、石川、福井に対抗でき

る痛酒ね～。ないよ IJ。 これがほとんどの酒屋さんで

返ってきた言葉であった。 2年前新潟で建築学会の大会

が開催されたとき、長野に来て半年も経っていない私の

仕事として課せられた、北陸支部の各支所で地酒を持ち

寄って懇親会で振舞酒をするという企画でのことである。

わたくし酒どころ新潟生まれの新潟育ち、現在は長野で

取得した “利き酒道初段"の資格も有しているが、専ら

新潟の酒びいき。長野の地酒は全く知らず、あまりにも

唐突で無理な仕事であった。

それから2年あまりが経過し、また、長野の地酒の記

事を書けとのことである。長野の酒はちょっと飲んだが、

結局、家にある酒といえば実家に帰ったときに持ってき

た新潟の地酒である。また困った。そこで違いのわかる

男、T教官にヒアリング調査。「長野の地酒といえば

“若緑"。 芳醇にして、切れがある。昔の日本人が飲ん

でいたと思われる日本酒の原点」。そこまで言うかと思

いながらも早速酒屋へ。

まず冷やで一杯。結構濃いが、飲みやすいぞ。お押月lは

どうかな。でもその前にもう一度冷やで一杯。新潟の端

麗辛口とは全く違 う芳醇甘口だな。もう一杯冷やで。

ん～のんべえには甘くて合わないかもな……なんて思い

ながら、また冷や

で。こくがあるとい

うのはこれかな。 こ

れは冷やだな |… ……

と思いながらまた冷

やで。……・もう味は

わからない。ともか

くご賞味あれ。

一広報部会・五十田 博

シリーズ隠れた建築紹介～COMMON TENeADOU～

富岩道路を北へ、富山港に沿って緩いカーブを曲がる

と、神社の大木を背に小ぎれいに手入れされた建物が見

えてくる。洒落たショーウインドーに誘われて内に入る
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・月日は百代の過客と言います。
・様々なる建築もまた旅人であります。
'日 々の活動の中に不易流行の価値を求めたいものです。

鞠幾墓務辞後澤建築設計事務所
〒380 長 野市柳 町2056柳町 ビル6F
TEL (0262)35-1007  FAX (0262)35-1006

空気調和・給排水衛生・防災設備工事設計施エ

菱1疑工業 1末 長奮祀月γOκ「

常務取締役富山支店長  吉  田  昭  夫

富山市茶屋町 601番地 TEL(0764)36-022110
高岡営業所/高 岡市 野 村 365-202 TEL(0766)21-4156①
黒部営業所/黒部市三日市寺町3141-3 TEL(0765)52-42880

小 畔 建 設
代 表 小畔 治

〒939-22富 山県上新川郡大沢野町八木山67-1

TEL,0764-68-1315 FAX.0764-68-3060


